Pág._ 18

Secc.

Fecha.

20 DIC 2017



Política arancelaria y consumidor

1 comercio internacional es un instrumento ■ poderoso para cuidar el bienestar de los mexicanos, ya que diversifica las fuentes de abasto de bienes de consumo e insumos de la producción, disciplina los precios de los productos sin importar su lugar de fabricación, restringe las ganancias extranormales de las empresas con poder de mercado que operan en el país, además de que amplía y abarata la canasta de consumo en favor de las familias mexicanas.

Ante la incertidumbre que corre paralela a las rondas de negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), así como a las diversas demandas de instrumentar planes de contingencia en caso de darse por terminado el mecanismo trilateral, México requiere avanzar desde ahora en una estrategia proactiva orientada a ofrecer mejores condiciones de acceso a socios comerciales distintos a Norteamérica, que en ocasiones incluso tienen términos de intercambio que resultan ser más competitivos a los ofrecidos en el propio marco del TLCAN.

Dicho acceso podría darse, entre otras medidas, a través de una reducción unila-

teral de aranceles, por tres razones principales. Primero, importamos una serie de bienes esenciales como son los productos agroalimentarios que, en caso de extinguirse el TLCAN, pagarían aranceles más altos a los preferenciales con implicaciones directas en el nivel de la capacidad adquisitiva de las familias mexicanas. Por citar algunos ejemplos: se observan tasas considerables de hasta 25% para carne de res, 45% para el frijol y el queso fresco, y de hasta de 75% en el caso del pollo. Sin preferencias comerciales con nuestros socios de Norteamérica, la situación llevaría al encarecimiento de dichos productos, pues quedarían sujetos al pago de mayores impuestos de importación. Hay que considerar que más del 90% de la carne de res, frijol, queso fresco y pollo que importamos provienen de la región del TLCAN, los cuales quedarían sujetos al pago de mayores gravámenes. 1

Segundo, si bien el 46% de nuestras importaciones provienen de Estados Unidos, México ha avanzado de manera gradual hacia la diversificación comercial. Dos datos lo ilustran: en los últimos años las compras a países con los cuales tenemos

firmados tratados de libre co- arancelaria unilateral. mercio se redujeron respecto al total de las importaciones, de 70.3% en 2013 a 66.5% en 2016; y de nuestros quince socios comerciales más importantes por participación de importaciones, con siete de ellos (China, Corea del Sur, Malasia, Taiwán, Brasil, Tailandia e India) no tenemos un tratado.

Asimismo, debido a la red de tratados firmados por México, el arancel promedio que efectivamente se paga a las importaciones es de 0.6%. Sin embargo, en bienes específicos los importadores mexicanos pagan una carga impositiva mucho más alta, ya que dichos bienes no son provistos -a precios competitivos- por los socios de nuestra a red de libre comercio. Ejemplo de esto son el calzado y las prendas de algodón, en donde se pagan aranceles de hasta del 25%. Estos costos, en su mayoría, se trasladan al consumidor. En caso extremo, los aranceles altos provocan la pérdida total de interés en la importación de un bien.

Tercero, en ocasiones recurrentes el Gobierno mexicano ha establecido cupos de importación de productos agropecuarios con tasa cero, ya sea para contrarrestar problemas coyunturales de abasto o alza en los precios de la producción nacional. Sin embargo, las necesidades de abasto pueden ser superiores y, con ello, esa demanda diferencial paga las tasas arancelarias correspondientes. En este sentido, cuando el otorgamiento de un cupo es recurrente y las importaciones constantemente exceden los topes, se reafirma la conveniencia de una reducción

México no debe esperar a que alguno de los socios del TLCAN se levante de la mesa para proteger el bienestar de los consumidores, recordemos que la mitad del gasto de los hogares se destina a la adquisición de bienes de consumo, siendo los estratos con menores recursos los que destinan un porcentaje mayor. A la par de la diversificación de la red de tratados que el Gobierno correctamente está gueriendo ampliar, para aprovechar las oportunidades competitivas en calidad y precio ofrecidas por otras economías, requerimos una agenda proactiva que desgrave algunos productos fundamentales de la canasta de consumo de los mexicanos.

¹ Respecto a los datos de esta nota, la Comisión Federal de Competencia Económica (COFECE) publicó en junio de 2017 el trabajo en "Política comercial con visión de competencia", en el que identifica áreas de oportunidad de la política comercial mexicana y que propone algunas acciones para abonar al funcionamiento eficiente de los mercados.

Comisionada Presidenta de la Comisión Federal de Competencia Económica



Pág	-	Col	Secc	_ Fecha.	120	DIC	2017	

TRIGO DISMINUYÓ 0.24% EN CHICAGO

En el mercado de futuros de Chicago, el trigo bajó 0.24%, al pasar de 4.2050 dólares a 4.1950 dólares por bushel, debido a la sesión de operaciones limitadas por la cercanía de la celebración de fin de año. Pág. 5 Col. Secc. A Fecha. 20 DIC 2017

ASÍ LO DICE LA MONT

FEDERICO LA MONT

GOBERNADOR CUAUHTÉMOC B.

hingu Corea: A casi dos años de la visita realizada por la presidenta surcoreana, Park Geun-hye, el embajador saliente Chun Bee ho, resaltó que sería en 2018 cuando ambos países puedan construir la hoja de ruta de un Tratado de Libre Comercio, que permitirá incrementar el flujo comercial y posicionar a ambos países como centros económicos estratégicos entre Asia-Pacífico y América Latina.

Tiempos: Desde septiembre de 2015 la Secretaría de Economía notificó a Chun Bee ho, quien en junio del mismo año presentó sus cartas credenciales al presidente Peña Nieto, el interés por iniciar las negociaciones para concretar ese acuerdo después de la ratificación por la cámara alta del Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica (TPP) por lo cual Bee ho recomendó a México diversificar sus comercio orientado 8.7 a EU, 2.7 Canadá y 0.7% a Corea.

Ventajas: El embajador Chun Bee ho considera que la cancelación del TLCAN, fortalece las expectativas de un TLC Corea - México que de concretarse en 2018 promovería las exportaciones de productos agroalimentarios, petróleo y minerales, así como la diversificación de ambos mercados. Una causa de la suspensión de las negociaciones del TLC 2008 fue la falta de inversiones coreanas condición que se revirtió con los tres mil millones erogados por la empresa KIA automotriz en Nuevo León. A la fecha Corea es el cuarto proveedor de productos a la economía mexicana después de EU, Japón y China con una inversión de 14 mil 700 millones y su superávit comercial se explica porque la mayoría de las importaciones mexicanas son de insumos que se integran a productos finales. Los sectores automotriz y siderúrgico muestran mayor rechazo a la liberalización bilateral.

ENTRE OTRAS COSAS...

SMSEM: Para apoya al magisterio estatal, Abraham Saroné, Secretario General del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de

México, puso en marcha Juguetismsem, el cual ofrece juguetes de calidad, a bajos precios, mismos que pueden pagar a crédito y sin intereses, vía nómina...Mi Gobernador: El 26 de agosto el edil del PES por Cuernavaca Cuauhtémoc Blanco aceptó la iniciativa de Hugo Erick Flores para ser el candidato a gobernador de Morelos una vez que la SCJN doblegó al "Graco Congreso" al declarar inválida la reforma constitucional que incrementó de cinco a 12 años el requisito de residencia efectiva para ocupar el cargo de gobernador. Los ministros de la SCJN cuyo recurso fue admitido por José Ramón Cossío Díaz consideraron 9-1 a esa disposición irrazonable. "La Gracoreforma" electoral impugnada por PRI-PAN-PES planteaba la reducción de 18 a 12 distritos electorales de mayoría y solo ocho plurinominales...Otra Epic: Una investigación del Centro de Inteligencia de El Paso, Texas (EPIC), ubicó al empresario Luis Carlos Castillo Cervantes "El rey de los dragones", como parte de una red de corrupción y lavado de dinero que, desde su detención en el aeropuerto de McAllen, llevaría a diversos exgobernadores de Nuevo León, Coahuila, Tamaulipas, Veracruz y Zacatecas a enfrentar una detención similar al exfiscal de Nayarit Edgar Veytia al ingresar a EU vía San Diego. El gobierno estadouni-

Pág.	5	Col	Conn	A	Eocha	20	DIC	2017
rag.		COI.	Secc.		Fecha.			

dense monitoreó las operaciones irregulares de Carlos Castillo en el International Bank y J. P. Morgan Chase Bank, y su nombre fue vinculado con en la Operación Tornado de Nuevo León y su red alcanzó al extesorero de una entidad fronteriza, J. Villarreal. Los exgobernadores que viajaron en su Learjet 45XR, matrícula N135CG a nombre de Imperial Air LP de Mission, Texas fueron de Zacatecas, Nuevo León, Coahuila...Regresa Olvera: El exgobernador hidalguense Francisco Olvera asumió el PRIcdmx con el propósito de sumar las jurisdicciones de Xochimilco y Cuajimalpa a su zona de la montaña y sumar un millón de votos al candidato presidencial del PRI Antonio Meade.

Pág. 22

Col.

Secclocademia Fecha.

2 0 1 10 2017

ENTREVISTA 🍑 La investigadora del Instituto de Ecología de la UNAM fue elegida ganadora del Premio Nacional de Ciencias y Artes / La decisión la sorprendió, dice, debido a su postura crítica en el tema

Mi postura contra los transgénicos es científica, no ideológica: Álvarez-Buvlla

ISAAC TORRES CRUZ

a mayor producción científica de Elena Álvarez-Buylla está centrada en el entendimiento de mecanismos de diferenciación celular mediante el uso de plantas como modelo de estudio, conocimiento que actualmente se utiliza en la comprensión de mecanismos de progresión en el cáncer epitelial. Por otra parte, la investigadora del Instituto de Ecología de la UNAM también ha realizado estudios sobre la dispersión de transgenes en variedades nativas de maíz en el país.

Entre el cáncer epitelial y la investigación sobre transgénicos en el maíz parece no existir una relación explícita, sin embargo, el fundamento de ambos estudios es la biología del desarrollo vegetal en sistemas complejos. Esto, a su vez, es producto de una flor...: ha generado modelos para estudiar las relaciones genéticas que regulan el desarrollo de las flores.

Son estos dos aspectos de su trabajo científico la justificación del comité del Premio Nacional de Ciencias y Artes para concederle este galardón en el área de Ciencias Físico-Matemáticas y Naturales.

La científica refiere su sorpresa por haber ganado la máxima distinción que puede obtener un científico mexicano por sus aportes en el progreso de la ciencia y la cultura del país. Le sorprendió porque la decisión del comité se centró en sus aportaciones en el estudio de cáncer y maíz; la primera, una etapa relativamente nueva en su carrera, la segunda, sobre un tema delicado, rodeado de ansiedad social, económica, política y, sobre todo, científica.

La bióloga reconoce que si bien su instituto había sometido su candidatura anteriormente, desestimó obtener el reconocimiento por su postura crítica entorno a los organismos genéticamente modificados, transgénicos. Desde un lado del parapeto científico y social, ella es la imagen más visible del grupo detractor de los científicos pro-transgénicos en Méxi-

co, en un debate semi abierto que ha permanecido durante varios años.

El más reciente relacionado con el estudio que encabezó, llamado "Presencia generalizada de transgénes y glifosato en derivados del maíz en México", que reverberó en la opinión pública con sus esperados contrastes, y el cual encontró en la Gaceta de la UNAM un interesante canal de discusión. La investigación refiere que el 90.4 por ciento de las tortillas que se consumen en el país contienen secuencias de maíz transgénico.

El otorgamiento del premio hizo pensar a Álvarez -Buylla que la elección no tuvo una influencia que no fuera científica e independiente a los intereses que sus críticas podrían afectar, las cuales tienen un fundamento científico, antes que social e ideológico, explica en entrevista.

SISTEMAS COMPLEJOS. La investigación en biología del desarrollo, empleando plantas como modelo, ha dejado claro a la científica la importancia de realizar estudios desde un enfoque "sistémico", que permita entender los componentes más importantes en el surgimiento de las formas vivas, pero también sus interacciones, las cuales son muy complejas.

Con este entendimiento integral es posible entender mejor cómo emergen los diferentes tipos celulares en el desarrollo, un proceso que no ocurre en el estudio de transgénicos, puesto que en éste se aíslan componentes para establecer una sola dimensión y dirección de los genes. Lo anterior es una forma simplista de entender un organismo complejo y que en un gen o grupo de ellos rigen todo un sistema.

Después del descubrimiento del ADN, se abrió la posibilidad de identificar algunas secuencias asociadas a algunas proteínas y establecer la posibilidad de realizar una edición genética en los organismos, de cortar, pegar y recombinar. Desde hace algunos años eso es posible, dice la investigadora, puesto que existe la ca-

Pág. 22 Col. Secc. A Codecul & Eecha. 20 DIC 2017

pacidad técnica de lograrlo, pero esto "no significa que entendamos qué hacemos exactamente, de cómo se modifica el organismo y cómo se comportará una vez liberado al ambiente o nos lo comamos".

Aunque hay características de los seres vivos que están preponderantemente suscritos por ciertos genes o componentes moleculares, relacionados con condiciones de salud o enfermedad, de humanos o plantas, apunta Álvarez-Buylla, no explican totalmente la complejidad que implica la interacción de muchos otros elementos.

Cambios proporcionales en un componente no dan cambios proporcionales en el otro, porque existen retroalimentaciones no lineales, dice. Para comprender mejor el sistema en general se requieren herramientas computacionales y matemáticas, así como vislumbrar cómo las interacciones dan lugar a la diferenciación celular o al comportamiento de las plantas cuando enfrentan diferentes tipos de estrés ambientales.

"Desconfiamos en los transgénicos porque utilizan paradigmas que ya están superados en biología, que son el reduccionismo y genocentrismo, que no ven a los organismos como sistemas complejos con emergencias autorganizadas, sino como máquinas. No somos costales de genes donde podamos cambiar un gen por otro y tener como resultado un organismo distinto que se comportará como uno quiere en todos los ambientes". Álvarez-Buylla enfatiza que al hacer una transformación genética cambian muchos otros aspectos de los sistemas complejos y se alteran las redes regulatorias y metabólicas de los organismos.

"Esto es una postura epistémica y científica, no ideológica. Los paradigmas de la ingeniería genética no son válidos en organismos vivos y, de ser liberados al medio ambiente —como en el caso del maíz en México—, no se puede predecir ni controlar su dispersión. La ciencia siempre está en autoconstrucción, autocrítica y autorevisión, no es estática, entonces nadie puede tener una solución mágica para hoy y para siempre, como con los transgénicos, cuando que los paradigmas están cambiando".

unomásuno

Pág. /2/ Col. ____ Secc. ____ Fecha. _____ Fecha. ____

Verduguillo

(Donde la Verdad se Firma y se Afirma) Javier Cruz de la Fuente

Escándalos de corrupción en gabinete oaxaqueño

na noticia que vino a cerrar el círculo de presunta corrupción de los actuales funcionarios de Oaxaca es la que señala que más de mil millones de pesos suman los presuntos desvíos de recursos públicos que investiga la Fiscalía Especializada en materia de combate a la corrupción. Según lo han señalado fuentes allegadas a dichas investigaciones, los malos manejos se concentran en cinco dependencias estatales que a continuación describimos: las secretarías de Vialidad y Transporte; de Salud; Desarrollo Agropecuario, Pesca y Acuacultura; Finanzas y de las Infraestructuras. Estas carpetas de investigación persiguen el delito de malversación de recursos públicos. A la fecha, los ex titulares de tres de estas dependencias estatales ya fueron capturados v están recluidos en la Penitenciaria Central del Estado, ubicada en Santa María Ixcotel.

El ex secretario de Finanzas que obtuvo el beneficio de prisión domiciliaria, debido a su apoyo en la investigación del presunto desvío de 100 millones de pesos cometido en 2012, en conjunto con los Servicios de Salud de Oaxaca. Los servidores consultados comentaron que los montos son muy grandes, por lo tanto, se actualizan de manera constante.

La Fiscalía Anticorrupción tiene abiertos, actualmente, 2 mil 72 expedientes contra funcionarios estatales y autoridades municipales que están en funciones y de anteriores gobiernos. De este gran total, 452 carpetas de investigación fueron abiertas tras la creación de la Fiscalía

Anticorrupción, el 9 de junio de 2017.

La economía mexicana en este fin de 2017

Nuestro México, para sorpresa de muchos, sobrevivió a Donald Trump, fue golpeado por los sismos de septiembre y vive en la incertidumbre por la renegociación del TLCAN y las elecciones de 2018. Sin embargo, durante 2017 los salarios reales en el sector formal en México se redujeron, la inflación aumentó y el crecimiento económico fue menor al de 2016, observó la Organización Internacional del Trabajo. De acuerdo con el documento Panorama Laboral 2017, a pesar de que México redujo su tasa de desocupación de 4.5 por ciento en 2016 a 4.0 en 2017, fue el segundo país, después de Perú, donde los salarios reales se redujeron, mientras que otros siete países de América Latina (Costa Rica, Paraguay, Chile, Nicaragua, Colombia, Brasil y Uruguay) incrementaron. Por hoy es todo.

AGRONEGOCIOS

ANGÉLICA FERMOSO GÓMEZ*

Redes de valor agrícolas sustentables

(SEGUNDA PARTE)

n la primera parte comenté que, ante la tendencia de generar estrategias de mitigación y adaptación al cambio climático, las actividades de sectores como el agropecuario se enfrentan al reto de mantenerse competitivos y satisfacer mercados nacionales e internacionales demandantes de productos menos degradantes de los recursos naturales

Las actividades pueden incluir en su proceso productivo elementos con potencial para generar impactos sociales y ambientales positivos desde varias vías: 1) ya sea porque el bien o servicio producido se requiera para generar un bien al ambiente o apoya la adaptación al cambio climático (por ejemplo: lombricomposta, biofertilizantes); 2) que, aunque el producto no sea considerado "ecológico", el proceso de producción y de administración del personal cumpla con estándares que beneficien a la comunidad y reducen su impacto ambiental, como por ejemplo: menor uso de combustibles fósiles, uso de maquinaria que ahorre el consumo de recursos no renovables.

En esta escala se llega a considerar incluso a empresas cuyo objetivo sea producir bienes de consumo con alto contenido nutricional u orgánicos.

Sin embargo, el esfuerzo de una empresa puede desaparecer si el siguiente eslabón de la cadena no adopta medidas de control similares o si llega al mercado final sin la certeza de los medios de producción utilizados por eslabones anteriores fueron adecuados.

El enfoque de redes de valor sustentable se refiere a la sucesión de actividades económicas entre productores, proveedores, comercializadores, consumidores que toman en cuenta su entorno, las regulaciones en la materia y su impacto tanto social como ambiental, además del producto resultante.

En este marco de acción, a nivel internacional el papel de la banca de desarrollo se está enfocando en dirigir recursos para financiar provectos en materia de agricultura, agua, construcción sustentable, eficiencia energética, energía, transporte limpio, manejo de residuos, uso de subproductos, entre los principales. FIRA, en su misión de promover el desarrollo sustentable del campo mexicano, explora los diversos mecanismos financieros disponibles para impulsar a los proyectos productivos en el sector agroalimentario mexicano que tengan un alto impacto ambiental positivo.

Nuevos instrumentos financieros se convierten en opción para promover proyectos encaminados a proteger, restaurar y rescatar el medio ambiente. Las oportunidades de redes de valor sustentables apoyan la mitigación de riesgos, mejores condiciones laborales y de seguridad, aporta a disminuir un alto porcentaje de emisiones de gases de efecto invernadero; además de promover la modernización para elaborar productos más saludables y nutritivos, desde la perspectiva de negocios económicamente viables con alto impacto regional.

*Angélica Fermoso Gómez es especialista en la Subdirección Técnica y de Redes de Valor de FI-RA

La opinión es de la autora y no necesariamente coincide con el punto de vista oficial de FIRA. afermoso@fira.gob.mx

El sector agropecuario tiene el reto de mantenerse competitivo y satisfacer las necesidades nacionales e internacionales.

Quesos, punto álgido en la actualización del TLCUEM

Bloque comunitario busca proteger 57 denominaciones de origen, nuestro país busca dejar fuera 10 y acaso se le concedería una, de acuerdo con Klaus Rudischhauser, embajador de la Unión Europea en México

Roberto Morales **EL ECONOMISTA**

LA UNIÓN Europea (UE) informó que busca proteger 57 indicaciones geográficas de quesos como parte de la actualización del Tratado de Libre Comercio con México (TLCUEM), lo que representa uno de los puntos de mayor confrontación en el proceso negociador.

De ese grupo de indicaciones geográficas, los empresarios mexicanos pidieron que no se otorguen 10, cuyos nombres consideran que son de uso genérico: manchego, feta. gruyer, parmesano, morbier, asiago, gorgonzola, pecorino romano. munster y fontina.

Pero la contraparte no está de acuerdo en ello: "En el queso manchego puede haber una solución, para los otros productos es más difícil", dijo Klaus Rudischhauser, embajador de la Unión Europea en México.

Entrevistado por El Economista, el diplomático argumentó que la Unión Europea no trata de ganar mercado con esta posición, sino obtener el respeto de las denominaciones protegidas que tienen un valor.

Rudischhauser expuso que la decena de indicaciones geográficas se trata de quesos cuyo nombre hace referencia a una región, están protegidas por derechos de propiedad intelectual y, algunas de ellas, se inclu-

ven en el Acuerdo de Lisboa, del que son parte la Unión Europea y México y el cual contempla la protección de las denominaciones de origen.

Desde la perspectiva del bloque comunitario, en el mercado mexicano hay quesos que se venden usando las indicaciones geográficas europeas, engañando a los consumidores sobre el origen de los mismos, ya sea

con el nombre del producto, la bandera del país de origen u otros símbolos vinculantes.

La posición de la Unión Europea es que esos quesos se sigan produciendo en México, pero sin ser comercializados con las denominaciones de origen europeas, sino con otros nombres. Con el objetivo de afianzar sus derechos en este ámbito, la Unión Europea pretende incluir una serie de regulaciones en la modernización del acuerdo comercial con México y obtener el reconocimiento adecuado de los derechos de propiedad intelectual. "Buscamos ampliar el alcance y el nivel de protección a través del TLCUEM", expuso Rudischhauser.

En la Unión Europea hay consejos reguladores de cada indicación geográfica, pero en la mayoría de los casos tienen recursos limitados para mandar inspectores alrededor del mundo y litigar casos en su defensa.

Los quesos forman parte de una lista más amplia, de 340 indicaciones geográficas, que la Unión Europea propuso a México, entre los que están el jamón de cerdo prosciutto di Parm (Italia), el vino Champagne (Francia) y la cerveza Bremer Bier (Alemania).

En Estados Unidos, la Federación Nacional de Productores de Leche y el Consejo de Exportación de Productos Lácteos destacaron que podrían imponerse restricciones a productos lácteos estadounidenses a través de regulaciones sobre indicaciones geográficas, dando como ejemplo que sus agremiados ya no podrían exportar el prosciutto di Parma o el prosciutto di San Daniele producidos en el territorio estadounidense.

Las negociaciones sobre las indicaciones geográficas son una de las

de mayor confrontación, porque en ellas la Unión Europea ha tomado posiciones poco flexibles hasta hora, tal como lo confirmó Rudischhauser.

También tienen un alcance mayor. porque es una defensa que la Unión Europea ha impulsado a lo largo de décadas en distintos frentes, entre ellos las negociaciones multilaterales en el marco de la Organización Mundial de Comercio.

Una indicación geográfica es aquella que identifica un producto como originario del territorio de un país o de una región o localidad de ese territorio, cuando determinada calidad, reputación u otra característica del producto sea imputable fundamentalmente a su origen geo-

gráfico. En contraste con el sistema de indicaciones geográficas, Estados Unidos promueve la protección

de marcas, confrontándose permanentemente con la Unión Europea.

rmorales@eleconomista.com.mx

EL ECONOMISTA

Secc. E y V Fecha. 2 0 DIC 2017

MERCADO APETITOSO El valor de las importaciones de quesos y requesón en México aumentó 21.1% durante la última década; sin embargo, con respecto al año anterior decreció 15.8 por ciento. México: importaciones de quesos y requesón (MILLONES DE DÓLARES) 518.2 502.4 495.8 480.2 417.4 408.1 362.5 3447 333.2 329.7 2619 2007 2008 2009 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 FUENTE SECRETARÍA DE ECONOMÍA GRÁFICO EL STAFF

MÉXICO RECHAZA **RECONOCER ESTOS** QUESOS DE LA UE:

Manchego Asiago Feta Gorgonzola Gruyer Pecorino romano Parmesano Munster Morbier Fontina FUENTE CANILEC

EL MAYOR RIVAL

La Unión Europea espera contar con una mayor participación en el sector, por lo que deberá competir contra EU, que se coloca como el mayor proveedor de quesos y requesón de México, con 74.9 por ciento.

MÉXICO: TOP 10 DE LOS PROVEEDORES DE QUESO Y REQUESÓN DE MÉXICO, 2016 MILLONES DE DÓLARES

País	Importaciones	Participación (%)		
Estados Unidos	371.4	74.9		
Países Bajos	39.3	7.9		
Uruguay	28.9	5.8		
Nueva Zelanda	14.0	2.8		
Chile	11.0	2.2		
Alemania	9.2	1.8		
Dinamarca	8.5	1.7		
España	3.9	0.8		
Italia	3.3	0.7		
Bélgica	1.6	0.3		
Total FUENTE SECRETARIA DE ECO	496 DNOMÍA	100		
The second secon				

Total Control	APERTURA	CIERRE	CAMBIC	VOLUME	N INT. AB	
MAÍZ	* CENTAVO	S DE DÓLAR POR	BUSHEL 5,00	OO BUSHELS P	OR CONTRATO (1	
MAR18	347.00	347.50	0.50	A STREET STREET, STREE	851,960	
MAY18	355.25	355.75	0.50	18,816	214,656	
JUL 18	363.75	364.25	0.50		230,283	
TRIGO	* CENTAVOS	DE DÔLAR POR	BUSHEL 5,00	O BUSHELS PO	R CONTRATO [1]	
MAR18	420.50	419.50			312,607	
MAY18	433.50	432.75	-0.75	11,788	87,944	
JUL 18	446.75	446.50	-0.25	7,362	66,970	
SOYA	* CENTAVO	IS DE DÔLAR PO	1 LIBRA 60.0	00 LIBRAS POR	CONTRATO [1]	
ENE18	961.50	956.00				
MAR18	972.50	966.75				
MAY18		977.75		26,963		
EXÓTICOS						
CAFÉ	* CENTAV	OS DE DÓLAR PO	OR LIBRA 5,00	O LIBRAS POR	CONTRATO [1]	
DIC17		118.55	0.00	0	8	
MAR18	121.90	121.75	-0.15	1,035	128,676	
MAY18	124.15	124.00	-0.15	3	45,962	
AZÚCAR	* CENTAV	OS DE DÓLAR PO	R LIBRA 5.00	O LIBRAS POR	CONTRATO [1]	
MAR18	13.76	14.41	0.65		419,989	
MAY18	13.64	14.23	0.59		165,736	
UL18	13.71	14.29	0.58	0	79,407	
LCODÓN	le.	200000000000000000000000000000000000000			R CONTRATO [4]	